

# EL BALLEAR

DIARIO POLÍTICO.

Año I.

Palma miércoles 15 de Febrero de 1882.

Núm. 36.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2:45 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 1 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## REDACCION Y ADMINISTRACION

PAS D'EN QUINT-10-PRINCIPAL.

## PRECIO MENSUAL

1'25 PESETAS EN TODA ESPAÑA

## FERRO-CARRILES.

Trenes regulares.—De Palma para Manacor y la Puebla 3:25 (mixto)-8:10 m.-2:45 t.—De Manacor para Palma y la Puebla 3:50 (mixto)-8 m.-3:15 t.—De la Puebla para Palma y Manacor 4:35 (mixto)-8:25 m.-3:35 tarde.

Trenes periódicos.—Los jueves de Inca a Palma—2 tarde.

Los sábados de Palma a Inca—2 tarde.

Los domingos de la Puebla a Palma—5 tarde.

## EL 11 DE FEBRERO.

Bajo este epígrafe publica nuestro querido colega *La Opinión* de esta ciudad un artículo que trasladamos con gusto á nuestras columnas.

«El espectáculo era magnífico. La gran mesa, la abundancia de luz, el adorno, los grandes ramos de flores, trescientas y seis personas con cara de viva alegría, y el recuerdo de las innumerables que no habían podido asistir por las condiciones del salón. Todo era animador y brillante y el golpe de vista brillantísimo.»

Un poeta laureado evocaba las palabras del festín de Baltasar para profetizar el fin de toda tiranía: un novel orador, pero no por esto menos distinguido, en raudal de poética elocuencia explicaba las leyes de la unidad dentro de la variedad, para armonizar la política con el cielo: restos venerandos de un partido que fué durante mucho tiempo adversario de la democracia, fraternizaba con la juventud que lo olvidaba todo en aras de la unión, tan generosa como infantil: tribunos populares, matices deslumbradores de aquella variedad tan gallardamente explicada, gente nueva, profesores, médicos, abogados, obreros hacendados, representantes y representados, confundido todo, todo uno, todo unido, abrazándose y congratulándose y elevando las preces á aquel que desde el Olimpo de la política desterrada había lanzado al mundo de la democracia dividida el fiat creador que iba á infundirle nueva sangre.

Esto pasaba el 11 de Febrero de 1881.

Hoy, ¡qué cambio tan completo! ¡qué soledad en aquellas salas donde la apañada muchedumbre soñaba en el misterio de la insurrección! Las ilusiones se han desvanecido como el humo: las hecates del desengaño secaron los gérmenes del porvenir: y de aquel campo tan preparado para lozana vegetación, no queda ya más que la tierra yerma y alguna que otra maleza como memoria del *Hic Troya fuit*. Y es, que cuando en política se urde el imposible, la realidad es el disolvente que cura á los obcecados. Si nosotros hubiéramos sido bastante débiles para dejarnos arrastrar por los que escribiendo, borrando y corrigiendo programas y denominaciones han llegado á creer que es así como se forman los partidos, acaso ya no existiera la fé en la democracia, pero, como los pueblos han comprendido que no es esta idea salvadora responsable de los extravíos de los que llevándola en los labios la profanan asociándola á los motines, échase en brazos de nuestros ideales de conservación y progreso, de libertad y gobierno.

Ha pasado ya de moda la horrible doctrina de que el árbol de la libertad debe regarse con la sangre de los mártires. La opinión y sólo la opinión, es la savia que fecunda, desarrolla y robustece el tronco de la democracia: quien á su empuje resista, más que héroe merecerá el dictado de demente. Por esto

venimos defendiendo con todas nuestras fuerzas el temperamento de la evolución, y por rechazarla es que los hombres que hoy hace un año se reunieron en esta capital en banquete democrático van á la desbandada sin saber donde hacer alto.

Véase sino el espectáculo que han dado.

El jefe de uno de los partidos de la democracia balear *unida*, más que por males del cuerpo, por acerbos desalientos amargado, vegeta en su Tablada, llorando tal vez como Boabdil la pérdida de antiguas instituciones.

El joven elocuente á quien antes de ser una esperanza, llamaron ya los suyos, al reseñar el banquete, realidad viviente, yace descorazonado, y sin inclinarse—cosa imposible en la política activa—hacia ninguno de los dos bandos en que ha quedado dividido el antiguo y *unido* partido radical.

El puesto de honor del periódico que predicaba la buena nueva, abandonado por su consecuente propietario y llenado despues por una figura federalista de color poco más é menos acentuado pero á la postre *unionista* de buena fé.

Los federales que quisieron *unirse*, volviendo á sus patrios lares; y los que felicitaron á Pi declarándose pactistas, cayendo, si no han caído, en el autotomismo de Figueras.

Y aquella turba multa que bullía y respiraba *unión*, dispersa y desatentada; ora soñando con restauraciones jacobinas, ora alistándose en el banderín de cándidos aventureros; pero exenta siempre del espíritu práctico que hace posibles las reformas gubernamentales.

Nosotros en cambio que por no querer formar al lado de los ilusos fuimos excomulgados, proseguimos nuestro camino sin escisiones de ningún género y esperándolo todo de nuestra pacífica propaganda y de los principios que informan la política del eminente tribuno á quien reconocemos por jefe.

## LA GORDURA

Necesaria al cuerpo para proteger sus diversos órganos, equilibrar las presiones y aumentar la belleza, determinando la morbidez de las formas, se convierte, cuando se deposita en cantidad excesiva, en horrible tornura de muchas mujeres, y no pocos hombres, que ven desaparecer la agilidad de sus movimientos y la corrección de sus contornos bajo el peso de enorme capa de grasa.

Lo que antes era motivo de satisfacción, es entonces origen de sufrimiento, y en más de una ocasión se consulta al médico, ya por hombres que no quieren perder su antigua actividad, ya por mujeres que no se resignan á sufrir esa transformación, precursora unas veces de los años y anuncio siempre de próxima pérdida de la belleza.

La terapéutica de tal deformación—que deformación es el mucho acumulo

del tejido adiposo—no ha sido hasta ahora muy rica: reducíase á cambios en el régimen alimenticio y en el método de vida, y á alguno que otro medicamento más acreditado en la cuarta plana de los periódicos, que en el laboratorio y en la clínica. Lo peor de todo es que á pesar de los estudios hechos por persona competente y muy interesada en el asunto, ha quedado como estaba, y el caudal de sus recursos sigue distinguiéndose por su pobreza.

Los gordos continuarán siéndolo, si no quieren someterse á un tratamiento que tanto puede llamarse curativo como penal. M. de Saint-Germain, que es el médico que más ha estudiado ahora semejante deformación, deja con el mismo desconsuelo á la respetable clase de los gordos. Sólo los flacos saldrán ganando con la lectura de la obra que se propone publicar: se convencerán de la excelencia de su estado.

Los primeros tienen un medio de adelgazar: el que Saint-Germain ha puesto en práctica con el mejor de sus amigos, peso de ¡230! Levantarse á las cinco de la mañana, montar á caballo durante dos horas al gran trote, recorrer en seguida á pié y á paso ginnástico tres kilómetros en veinte minutos, y hacer despues esgrima por espacio de media hora.

Como se ve, imponer este régimen higiénico á un hombre que pese diez ó doce arrobas ó á una mujer cargada de grasa, equivale á someterlo á continuado tormento; pero no hay más remedio: «ó someterse ó resignarse». El tratamiento clásico del uso de las aguas de Vichy y Marienbad, pan de gluten, etcétera, es ineficaz; hace perder la grasa y con ella todas las fuerzas. El nuevo tiene la ventaja de que se ha de acompañar de análogas mortificaciones dietéticas. El gordo que lo acepte no ha de comer pan ni alimentos parecidos, beber vino ni infusiones azucaradas; se ha de privar hasta de los festines de la familia. La severidad ha de ser su guía, la constancia en la alimentación debe acompañarle siempre, y así verá al cabo de ocho años que su cuerpo ha disminuido de peso 48 á 50 libras: ¡seis por año!

En cambio, los flacos sabrán, leyendo el libro *nomnato*, que de ningún modo pueden librarse si la obesidad los toma por su cuenta. El sexo, el género de vida, la inacción, la clase de alimentos, el uso de bebidas alcohólicas, determinadas medicinas, todo tiene influencia en la producción de la gordura.

Hasta el estado civil la ejerce. Los casados engruesan mucho, los solteros permanecen en envidiable neutralidad, y los viudos enflaquecen. Esta ley no es, sin embargo, aplicable á los dos sexos. Por uno de tantos misterios de la naturaleza, el sentimiento de la pérdida del marido, ocasiona mayor acúmulo de grasa en las viudas. Al saberlo, ninguna querrá permanecer en tan pacífico estado.

(El Día.)

## EXTRANJERO.

### TÚNEL SUBMARINO

DE MESSINA.

Por decreto de 30 de Diciembre, el ministro de Obras públicas de Italia ha concedido á la Sociedad Véneta de construcciones autorización para que haga los estudios de un túnel submarino bajo el estrecho de Messina, entre Tierra-Firme y la isla de Sicilia.

El decreto está precedido de un *considerando*, por el cual el Gobierno se reserva hacer, por su propia cuenta, los estudios para el mismo objeto, y construirlo directamente si lo juzga conveniente. El ministro tiene ya un anteproyecto hecho por el ingeniero Gabelli.

Segun esté anteproyecto, la línea del túnel se destacaría de la de Eboli-Reggio, y merced á una galería elizoidal, descendería al plano del túnel propiamente dicho, volviendo á enlazarse por medio de otra galería elizoidal, con la línea de Messina-Patti.

El túnel submarino, propiamente dicho, tendría próximamente cuatro kilómetros de longitud.

La roca que habria de atravesar es durísima, y el espesor del estrato interpuesto entre el túnel y el fondo del mar, sería de cerca de 30 metros.

A propósito de este túnel recordamos que ya el ingeniero Navone, de Génova, ha hecho un estudio detallado con el mismo sentido.

(El Tiempo.)

La emperatriz Eugéniz ha mandado añadir 18 habitaciones á su nueva propiedad de Farnborough. Una de ellas se dedicará á conservar las ropas, armas y objetos que pertenecieron al príncipe Luis Napoleón; y todos, hasta los muebles, se colocarán en igual disposición que el los tenía en Camden Place. La emperatriz ha querido imitar así lo que hizo en Balmoral la reina Victoria. Despues de la muerte del príncipe Alberto, su esposo, ordenó que las habitaciones que éste ocupaba fueran conservadas en idéntico estado. El efecto es que parecen ocupadas todavía, y que el príncipe va á entrar en ellas de un momento á otro. En una habitación se ven sobre la mesa el sombrero y guantes del príncipe con-sorte.

(El Tiempo.)

## NACIONAL.

### UN DRAMA DE AMOR.

Un periódico de Barcelona refiere, bajo este epígrafe, el siguiente interesante suceso:

«Hace tiempo venía sirviendo como doncella á una conocida familia de la capital, una joven, cuya hermosura solo compararse podía con su virtud.

Tan envidiables cualidades fueron causa de que así la señora, como los demás individuos de la distinguida familia

á que nos referimos, la estimasen y atendiesen, considerándola más que como sirvienta, como á una hija. Ella, por su parte, pagaba amor con amor, tomaba interés por cuanto interesaba á sus señores, y no se apartaba por un momento de la cabecera de la cama, si acaso había en la casa algun enfermo.

Por mucho que fuera el recogimiento de la jóven, no pudo evitar que un jóven conductor de tranvías se prendase de sus encantos en un momento, y que este afecto, creciendo de día en día, llegara á ser una pasión ardiente.

Se vieron, se habieron, y por fin contrajeron relaciones amorosas, que querían terminarse cuanto antes el indisoluble lazo del matrimonio.

Ella se sintió un día indispueta, y otro y otro, hasta que viéndose gravemente enferma, dejó la casa en que servía para trasladarse á la de sus padres, situada en uno de los pueblos que circuyen á Barcelona.

La enfermedad era incurable, terrible: una tisis que de momento en momento se acentuaba, haciendo presagiar breve y funesto fin.

Los años sintieron infinito tal desgracia, y prestaron á la infeliz toda suerte de alivios, al igual que el desventurado amante que, desolado é impaciente, deseaba terminar su trabajo para acudir al lado de la enferma.

Ya no hubo remedio. La pobre jóven espiró hace pocos días, dejando á su familia en el desconsuelo y á su novio en la más terrible desesperación.

No había medio de consolarle. Después de un llanto desgarrador, quedaba inmóvil, con la vista fija en un punto, abstraído por completo.

Dirigióse al cementerio. Aun tuvo ocasion de ver el cadáver de la que tanto había querido.

Anteanoche se sentó á la mesa, pidió una sopa, y se acostó. A la mañana siguiente era cadáver. El infeliz se había envenenado.

El conductor del tranvía de San Andrés tenía 21 años de edad, y era natural de Tarrasa, segun resulta de las diligencias que ayer practicó el juez municipal de San Martín de Provencals, donde vivía el desgraciado suicida.»

## LOCAL.

### LA VIRUELA EN PALMA.

Ayer celebró sesion la Academia de Medicina y Cirujía de esta ciudad para tratar de la viruela. Acordóse en ella ampliar la comision de vacunacion para facilitar los trabajos que seguirá efectuando, como lo hace desde que se tuvo noticia de que existía en Mahon aquella enfermedad. Tomóse igualmente el acuerdo de comunicar al Sr. Gobernador de esta provincia, la necesidad de que se practique la vacunacion y revacunacion á los asilados en las casas de Misericordia y Expósitos; y la conveniencia de que, por los medios de que dispone esta autoridad, se influya para que los maestros de primera enseñanza no admitan en sus establecimientos más que á los niños vacunados.

Aplaudimos los acuerdos de la Academia; y por más que podemos comunicar á nuestros lectores la noticia de que no se ha presentado ningun caso de viruela despues de los del Arrabal de Santa Catalina y del hospital militar, juzgamos indispensable que se tomen todas las medidas necesarias para evitar el desarrollo de tan temible dolencia.

Como que la más importante es la propagacion de la vacuna, medio profi-

lético de carácter verdaderamente heroico, y que puede practicarse en cualquier época del año, máxime cuando reina ó amenaza la viruela, aplaudimos igualmente la circular que, segun vemos en el Boletín Oficial, dirige el señor Gobernador á los Alcaldes para que aquella operacion no se descuide en sus respectivos pueblos.

### CONTRIBUCION INDUSTRIAL.

*El Isleño* se sale por la tangente al tratar de dar contestacion á nuestro suelto en que le invitábamos á discutir los planes del señor Camacho sobre la contribucion industrial.

Dijimos á nuestro colega que concretara sus cargos para que nosotros pudiéramos contestarle; pero el periódico de los intereses materiales desperdicia la ocasion de justificar su título; limitándose á decir que le place saber que no estamos con los numerosos contribuyentes que se quejan, sino con el Gobierno que les grava; y termina diciendo que no nos envidia la gloria que en ello pueda cabernos.

Aparte de que la cuestion de ingresos en Hacienda es compleja de sí, pues mientras los contribuyentes por subsidio se consideran perjudicados, los que lo son por territorial baten palmas de contento porque el tipo de veintiuno por ciento que satisfacian, queda rebajado al quince; debemos decir por hoy á nuestro colega que no se ande por las ramas y que nos dé pruebas de su reconocida suficiencia tratando, de frente y no por la curva, los planes rentísticos del Sr. Ministro de Hacienda, estampados en la Gaceta de Madrid.

Y vaya antes de acabar este suelto el siguiente recuerdo:

En 1845 vino á esta Isla el Intendente señor García Hidalgo para plantear el sistema tributario del entonces Ministro Sr. Mon; los contratiempos con que luchó fueron innumerables, inauditos los desaires que se le hicieron, y ninguna la gloria que entonces le cupo.

La posteridad, no obstante, le ha hecho justicia, teniendo que reconocer las cuantiosas ventajas de aquel sistema rentístico, cuyas cuotas ningun partido político ha osado reducir y si sólo aumentar desde entonces.

### PERIODICOS Y REVISTAS.

Anteayer dimos cuenta de haberse publicado una revista mensual titulada *Boletín de la sociedad tipográfica*; ayer anunciamos la aparicion de un nuevo *Boletín*, el de la *Escuela Mercantil*, mientras un colega de la localidad anunciaba para ayer la aparicion de *El Constitucional*. Esta exuberancia de publicaciones nos sugiere la idea de dar, á guisa de revista de comisario, la noticia de los periódicos que se publican en la localidad, para que nuestros lectores estadistas aumenten con los siguientes datos el legajo de sus curiosidades.

*El Diario de Palma*, periódico de noticias é intereses locales, cuya partida de bautismo no consta en sus páginas.

*El Isleño*, periódico de noticias materiales, que empezó á publicarse en 1856.

*La Opinion*, diario posibilista, que cuenta cuatro años de existencia.

*El Demócrata*, diario progresista-democrático, ni martista ni zorrillista, que se publica desde 1878.

*El Ancora*, diario católico popular, que se publica desde hace tres años.

*El Comercio*, diario federal que empezó á publicarse en 1879.

EL BALEAR, periódico liberal dinástico que se publica desde primero de Enero del presente año.

*El Boletín Oficial de la provincia de las Baleares*, periódico oficial, de publicacion alterna, cuyo número último, correspondiente al martes próximo pasado, lleva el 2.342.

*La Ignorancia*, semanario escrito en mallorquin, que se publica desde hace cuatro años.

*El Huracan*, semanario escrito en mallorquin y castellano, año segundo de su publicacion.

*Boletín de la Escuela mercantil*, revista mensual dedicada exclusivamente á los asuntos del establecimiento, que se publica desde primero de Enero de 1882.

*Boletín de la sociedad tipográfica*, revista mensual dedicada á la clase de tipógrafos cuyo primer número apareció el día primero de este mes.

*El Comercio* publica además mensualmente su número artístico y literario, gratis para sus suscritores, nacido del semanario que antes regalaba á sus lectores.

Publicanse tambien *El Magisterio Balear* y el *Boletín eclesiástico*, consagrados respectivamente á la defensa de las clases que los inspiran.

Despues de escrito el suelto que precede hemos sabido que anoche se repartió el primer número de *El Constitucional*, conforme había indicado un diario, y cuya noticia hemos recogido al principio de estas líneas.

Nuestro colega *El Demócrata*, en un suelto referente á la comedia *Los viejos Verdes* recientemente estrenada en el Teatro-Circo Balear, dice que todos los periódicos de esta capital se han ocupado de dicha produccion excepcion hecha de EL BALEAR.

Nuestro periódico no ha sido invitado por la empresa del Circo, ni conocemos el texto de la obra, para poder juzgar de sus condiciones.

Cuando nuestras ocupaciones nos permitian asistir á la representacion de *Los viejos verdes*, emitiremos nuestro imparcial juicio.

En los Juzgados de esta capital se han registrado, durante la última semana, 38 nacimientos y 31 defunciones; correspondiendo 13 nacimientos y 13 defunciones al Juzgado de la Lonja, y los restantes al de la Catedral.

Segun noticias, el lunes próximo empezará en esta provincia la cobranza de la contribucion industrial y de comercio.

En el vapor correo que salió ayer tarde para Barcelona fueron embarcados siete dementes, procedentes de este Hospital civil, con destino al manicomio de

San Baudilio. Deseámosles pronta curacion.

Para el próximo sábado preparase en nuestro teatro la primera representacion de *Roberto il Divolo*, á beneficio de nuestro compatriota el eminente bajo Don Juan Ordinas.

Ya por el mérito sobresaliente de la ópera, ya por las muchas simpatías de que goza el distinguido artista, no dudamos que la funcion será notable.

Segun nuestras noticias, las partes quedan distribuidas del modo siguiente: la Luchessi estará encargada de la parte de *Alice*; la De Bailou de princesa *Isabella*; Massanet hará de *Roberto*; Ordinas de *Bertramo* y Massip de *Rambaldo*.

Los ensayos están muy adelantados.

En la Junta General del Cambio Mallorquin que tuvo lugar el domingo último, se acordó el reparto de un dividendo activo de treinta pesetas por accion, que representa el doce por ciento del capital desembolsado, quedando elevado el fondo de reserva á la respetable suma de noventa mil duros.

Segun nuestras noticias el lunes se abrirá el pago de dicho dividendo.

A las activas gestiones de la guardia civil se debe de captura de dos presuntos malhechores, que vagaban por estos contornos, á quienes se ocuparon garruchas y otras herramientas, cuyo objeto es fácil de comprender.

Aquellos dos sujetos han sido puestos á disposicion del Juzgado competente.

Hoy á las cinco ha llegado por fin el vapor correo de Valencia que, segun itinerario, debía estar aquí el lunes. Ha sido portador de diez y nueve pasajeros, y cuatro millones de pesetas.

*La Union*, correo de Alicante é Ibiza, que debía llegar hoy, no salió ayer del primero de aquellos puertos.

Mucho deseamos que cese el temporal reinante en el mar, que tanto retraso hace sufrir á nuestros vapores correos.

### COMUNICADO.

Sr. Director de EL BALEAR.

Muy Sr. mio: hoy he dirigido al señor Director de *El Ancora* el siguiente comunicado, que espero se servirá publicar en su apreciable periódico, por lo que le da anticipadamente las gracias S. A. y S. S. Q. B. S. M.

Juan Munar y Bannasar.

Sr. Director de *El Ancora*:

Aprovecho el ofrecimiento que tan generosamente me hace de las columnas de su periódico, para suplicarle se sirva admitir en el mismo las siguientes líneas.

Ya que la digna Redaccion de su no ménos digno periódico, se complace en cebarse desapiadadamente en mi persona, hasta el extremo de llamarme blasfemo porque diferimos en el modo de pensar (y eso que no se cree infalible!); necesario es que esfuerce el tono y levante más la voz á riesgo de incurrir de nuevo en su beatífico desagrado, para decirle que si hubiera interpretado de buena fé los extractos de mi discurso, publicados por los periódicos, que tan ligeramente censura, sin

conocerlo, como otra vez confiesa; lo que sólo presentaba yo como hipotético, no lo expondría con no muy santa intención, á la consideración pública, como afirmaciones terminantes, contrarias á la fé católica, á la ciencia, y al sentido comun; y que por consiguiente están demás todos sus quijotesos alardes para defender la religion (que no he atacado en lo más mínimo), la ciencia (de la que aun le falta mucho que aprender), y el sentido comun (que por lo visto no le sobra); y con lo cual no ha logrado más que poner en tristísima evidencia los sentimientos de *evangélica caridad* que le animan en vez del prójimo.

Después de haberme calificado de *descreído, de persona ilustrada, sin sentido comun, y con la cabeza desatronillada, de proclamador del más grosero y repugnante materialismo* y por último de *blasfemo*; todo es de esperar de su *católico celo*.

Advierto que es la última vez que me expongo á cuerpo descubierta en las columnas de *El Ancora* á recibir los tiros de los que cubiertos, como coraza impenetrable, por la capa tutelar de la Redaccion, saben esgrimir tan bien las armas que les sujere su refinada suspicacia.

Al *desfacedor de agravios* que tan modestamente oculta su nombre hasta ahora, le prevengo que si aun está dispuesto á defender lo que nunca he osado atacar, puede entenderse personalmente conmigo, sin temor á tribunales, ni á improperios, que dispuesto estoy á probarle bienamente hasta donde llega el valor de mis convicciones.

No es en el terreno periodístico donde deben ventilarse cuestiones de tal naturaleza.

Celoso de mi honra, que el articulista sin dar la cara, se goza en destrozarme, me he creído en el caso de molestar nuevamente la atención de sus lectores con las precedentes manifestaciones.

Termino agradeciéndole la corrección de una fecha de mi anterior comunicado; y mi reconocimiento sería completo, si, en vez de ser caritativo á medias conmigo, lo hubiera sido del todo, emendándome la otra fecha que tambien estaba equivocada.

Palma 14 Febrero 1882.

JUAN MUNAR Y BENNASAR.

VARIETADES.

UNA PARTIDA DE BILLAR EN PARÍS.

Indudablemente Slosson y Vigneaux deben creerse grandes hombres.

Nada ménos que 15.000 espectadores acudieron en París á la plaza de la Opera á contemplar las cifras estampadas sucesivamente sobre el trasparente luminoso del Grand Hotel.

Era natural. Se trataba de la última sesion; del resultado final de la partida.

Habíanse vendido más billetes que personas podía contener la sala del Zodiaco. La multitud era tan numerosa en el interior, que para colocarla se necesitaron dos horas. Pero como habíaa quedado fuera muchos individuos que tenían billetes, éstos forzaron las puertas, y entonces una muchedumbre inmensa penetró en el salon, interrumpiendo el órden y produciendo espantoso tumulto.

Hubo muebles y espejos rotos, mamonones y amenazas, desmayos de señoras, etc.; hasta que acudió la policía, y pudo al fin restablecerse la calma.

La partida comenzo en medio del silencio más profundo. Se recordará que Slosson habíaa llegado á 2.400 tantos, y Vigneaux á 2.084. Tocaba empezar al primero, que sólo hizo 17 carambolas. Le sigue Vigneaux con 7. Vuelve el americano, y hace 136 en-

tre ruidosos aplausos de sus partidarios, para quienes se trata de un asunto de amor propio nacional.

Los principales periódicos de New-York tienen allí sus representantes, que de hora en hora telegrafían el número de tantos que lleva cada uno de los contendientes.

Vigneaux, á su vez, logra hacer una serie de 87 carambolas, y sus partidarios se reaniman. Desde este momento la partida ofrece el más vivo interés.

Slosson llega á 2.792 tantos, mientras su adversario sólo cuenta 2.343. ¿Será esta vez derrotado el vencedor en los dos años anteriores?

En algunos semblantes se pinta indecible angustia. Todos los profesores en el arte que Paris encierra, se hallan allí presentes, ó casi todos, en su cualidad de franceses, son partidarios de Vigneaux.

La sesion, interrumpida á las once, continuó á las doce en punto. Vigneaux se encuentra cada vez más torpe y aturdido.

De cuatro veces que empuña el taco sólo hace 13 carambolas.

Sus amigos desesperan. Por el contrario los de Slosson prorumpen en entusiastas aclamaciones cuando toca el turno al americano que debe acabar aquella vez, pues sólo le faltan 158 tantos.

En efecto, fué la última serie: 56, 57, 58: 3.000, gritó el tanteador, y una explosion de ¡hurra! y de aplausos resonó en la sala. Algunos americanos invitan á todos los allí presentes á beber Champagne; otros comienzan á entonar cantos patrióticos.

Slosson tiende la mano al vencido; éste, faltando á la educacion y al decoro, no alarga la suya. Entonces una chifla inmensa persigue á Vigneaux hasta su salida del Grand-Hotel.

Los «reporters» de New-York acuden al cable para comunicar á América la noticia de la victoria.

CORREO DE MOY

PARTES.

La *Correspondencia de Valencia* publicó el día 11 los siguientes telegramas:

«Madrid 10.—El periódico *El Globo* publica hoy un artículo suscrito por el jefe de los posibilistas Sr. D. Emilio Castelar.

«Hoy no es día de fiesta para los republicanos históricos, dice, sino de meditaciones y recuerdos.

Dícenos que amaneció pronto, cual relámpago de tempestad atronadora, la idea á cuyo triunfo consagramos entera nuestra vida.»

Extiéndese después en consideraciones justificando su amor á la república y analizando los servicios prestados á la idea, y los orígenes de la misma desde las tribus israelitas hasta hoy.

Sobre este tema hace una brillante excursion por el campo de la historia.

Reseña cuáles fueron los defectos de aquella situacion republicana y las divisiones que hicieron tan efímero aquel triunfo.

Recuerda sus declaraciones de junio y octubre de 1871, en las que aconsejaba tan resueltamente no separarse del camino de la legalidad para recuperar lo perdido.

Recuerda los discursos que pronunció en Alicante, Alcira y Huesca.

«La república, dice, no la trajeron los levantamientos de Sevilla, Valencia, Cataluña y Galicia contra el gobierno radical, sino los que estaban en las Cortes, cumpliendo con sus deberes, y obedeciendo al progreso y al propio tiempo al mandato de sus electores.

Madrid 11.—Anoche se celebró el anunciado banquete de los republicanos

partidarios de la coaliccion democrática, conmemorando el aniversario de la proclamacion de la república.

La concurrencia numerosa. Han pronunciado discursos, algunos muy intencionados, los Sres. Figueras, Labra, Chies, Saulate y otros.

Ha reinado mucho ardor y cordialidad.

Madrid 11.—Tan pronto como las Cortes se reúnan en la segunda quincena de marzo, el ex-ministro de Hacienda Sr. Cos-Gayon interpelará al Sr. Camacho sobre sus planes rentísticos.

Si el Sr. Camacho elude aceptarla, presentará proposicion incidental.

Los Sres. Barzanallana, Orozco y El-duayen, realizarán en el Senado un acto análogo en nombre del partido conservador, manifestando que algunos proyectos del Sr. Camacho son opuestos á los principios constiucionales.»

Termina el artículo confiando en que vencidas las exageraciones de las utopias demagógicas, saldrá esplendente el nuevo sol, porque aun existen en el hombre la razon y la idea de libertad, y hay tambien un Dios y una Providencia en el cielo.

Madrid 11, 12 m.—La *Gaceta* publica un real decreto autorizando al ayuntamiento de Gandía para contratar un empréstito de 30,000 pesetas.

El periódico *El Liberal* publica hoy tambien un artículo conmemorando el 11 de febrero.

«Existió aquello, dice, como síntoma ó anticipacion, pero llegará en su día como permanente realidad.»

NOTICIAS.

Dice *La Correspondencia de España*:

«La opinion que se atribuye al señor Albareda favorable á la inmediata reunion de las Cortes, es inexacta.

El ministro de Fomento opina como sus compañeros de gabinete, que deben cumplirse los dos meses de clausura que pidió el Sr. Camacho para plantear y desenvolver sus planes rentísticos, y que se acordó en Consejo de ministros.»

Observa un periódico que *La Correspondencia de París* tiene la ocurrencia de decir que S. M. el rey Don Alfonso ha perdido 60 millones en la quiebra de la Union general.

Sería un poco difícil añadir que nuestro soberano perdiese esa suma, porque invierte en sus obligaciones y en obras de caridad y en proteccion á las empresas útiles lo que la nacion le señala; pero si alguna economía hiciera S. M., la tendría en España y empleada en fomentar la riqueza de su patria querida.

De *El Correo*:

«En el banquete de anoche de los demócratas, dos ó tres veces el representante del gobierno tuvo que llamarlos al órden; pero la cosa pasó sin importancia, y la verdad es que en Madrid poca gente se ha ocupado de tal acto.»

El nuncio de Su Santidad ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Dice *La Correspondencia de España*:

«Es absolutamente inexacto, segun informes de origen oficioso, que se hayan hecho indicaciones en elevadas regiones al Sr. Sagasta de que apresure lo reunion de Cortes.

Dice *El Correo*:

«La cuestion de los gremios sigue todavia escabrosa, si bien los síndicos con sus exageraciones y petulancia en los boletines que reparte á los periódicos, pierden mucho terreno entre las personas desapasionadas.

Como quiera que sea, por la aplicaciones de los impuestos se ha creado una situacion difícil al gobierno en general, que

podrá superar con maña mezclada de energia.

Declara *El Imparcial* que el Sr. Moret no formará parte de esta situacion ni de ninguna otra constitucional.

El Sindicato madrileño ha recibido ayer telegramas de Alicante, Galicia, Asturias y Andalucía, adhiriéndose á los acuerdos de los gremios de Madrid.

Anoche se recibieron en los centros oficiales algunos telegramas de provincias en los que los gremios han resuelto no adherirse á los acuerdos tomados por el Sindicato de Madrid.

La *Gaceta* no publica nada de interés general.

Esta tarde á las dos, ha sido recibido por S. M. el Rey el ministro del Japon, general Ida, quien ha leído al presentar sus credenciales un discurso altamente satisfactorio para las relaciones del pais que representa con el nuestro.

S. M. ha contestado, como es de rigor, en términos parecidos al enviado japonés.

El general Ida pasó después á cumplimentar á su magestad la Reina, acompañado del primer introductor de embajadores.

Los comisionados para el tratado de comercio franco-español, Sres. Romea y Pietro, llegados ayer mañana á Madrid, visitaron por la tarde á los señores ministros de Estado y Hacienda.

El Sr. Albacete presidente de la comision, quedóse en Paris por un día ó dos más para ser portador del tratado.

Con el Sr. Albacete vendrá el Sr. duque de Fernan-Núñez.

No hay nada positivo respecto á la noticia de que en breve será sustituido monseñor Bianchi por monseñor Pallotti.

El prelado que se indica para la nunciatura, en el caso de que el Vaticano cambie su representante en esta córte, fué secretario de la nunciatura cuando la desempeñaba monseñor Barilli, durante el reinado de doña Isabel II.

(De Las Provincias.)

Telegramas Particulares.

Madrid 14 á las 5, t.  
(Recibido á las 7'11 t.)

La junta general de los gremios acordó oponer una resistencia pasiva á las disposiciones del señor Camacho.

Han llegado instrucciones del Papa favorables á que la peregrinacion sea dirigida por los Obispos.

Unos bandoleros se han apoderado de las islas Chinchas en el Perú robando ciento sesenta millones.

COTIZACIONES.

Cotizacion oficial del dia 14.

Interior sin cupon.	27'80.
Exterior id.	28'00.
Bonos id.	00'00.

BOLSIN DE MADRID.

3 p. 00 interior sin cupon	27'80.
3 p. 00 exterior	80'00.
2 p. 00 interior	57'00.
Bonos del Tesoro	436'00.
Subvencion Ferro-Carriles	101'60.
Banco de España sin cupon	101'60.
Billetes hipotecarios	101'60.

BOLSIN DE BARCELONA.

3 p. 00 interior sin cupon	27'425.
Coloniales	80'00.
Ferro-carriles Norte España	118'50.
Id. de Madrid á Zaragoza y Alicante	410'00.
Almanzas	49'00.
Ebros	49'00.
Noroestes	114'00.
Francias nuevas	114'00.

PALMA.

3 p. 00 interior con cupon	27'50.
----------------------------	--------

## ANUNCIOS.

## CULTOS SAGRADOS.

SANTO DE MAÑANA.

*San Julian mártir y Santa Juliana vg.*

El jubileo de Cuarenta horas se gana en la Piedad, al Sagrado Corazon de Jesús, al Buen Pastor y á la Concepcion Purisima de la Virgen

## VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 14 del actual.

ACCIONES.	DINERO.	PAPEL.
	DUROS.	DUROS.
Alfombrera Balear . . .	68	00
Alumbrado por gas . . .	105'00	00
Banco Mallorquin . . .	20'00	00
Banco de las Baleares . . .	5'00	00
Banco Agrícola Comercial . . .	12'00	00
Cambio Mallorquin . . .	75'00	00
Crédito Balear . . .	104'00	00
Centr. Farmacéutico . . .	74'50	00
Cordelera Española . . .	63	00
Curtidora Industrial . . .	4'75	00
Doks, Almacenes generales . . .	60'00	00
E.ª M.ª á vapor «La Isleña» . . .	82'00	00
Empresa marítima á vapor . . .	75'00	00
Ferro-carriles de Mallorca . . .	63'00	00
Ferro-carriles de Alaró . . .	20	00
Fábrica de sal de Ibiza . . .	00	00
Harinera Balear . . .	56'00	00
Harinera Mallorquina . . .	63'50	00
Industrial Algodonera . . .	70	00
Industrial Mercantil . . .	26'00	00
La Balear (Segs. incendios) . . .	12'50	00
La Cortecera . . .	00	00
Seguro Mallorquin . . .	8'50	00
Semolera Mallorquina . . .	00	00
Vidriera Balear . . .	00	12
Vinicola Mallorquina . . .	30'00	00
Vidriera Mallorquina . . .	27	00

## TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy miércoles 15 Febrero de 1882  
5.ª DE ABONO DE LA 9.ª DECENA.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Donizetty.

## LA FAVORITA.

Entrada general 5 rs. Al paraiso 3 rs.  
A las 7 y media.

NOTA. El jueves próximo tendrá lugar el beneficio del director de Orquesta

DON LEANDRO RUIZ.

OFICIALES CAJISTAS,  
prentistas y aprendices

En la imprenta de este periódico se necesitan algunos que estén al corriente del arte.

## PÉRDIDA.

Habiéndose ostraviado la Matricula de Salvador Carreras en esta imprenta gratificarán el hallazgo al que la devuelva.

## BANCO AGRÍCOLA Y COMERCIA

El Consejo de Administración de esta Sociedad, ha acordado exigir el pago del tercer dividendo pasivo de 5 0/0 sobre el valor nominal de las acciones de la misma, señalando para hacerle efectivo los días que median desde el 3 al 15 de Marzo próximo, desde cuya última fecha se exigirán intereses de demora al 7 0/0 anual, á los que puntualmente no lo hayan satisfecho.

Lo que se pone en conocimiento de los señores accionistas para su gobierno y de conformidad con lo que disponen los estatutos de esta Compañía.—Palma 10 de Febrero de 1882.—Por el Banco Agrícola y Comercial.—Su Gerente, Miguel Togados.

## Atencion.

## GRAN BARATURA DE ROPAS HECHAS.

Sastrería de la calle de Brosa número 40  
El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de ofrecer á sus numerosos parroquianos las últimas novedades de cada estacion, ha resuelto liquidar á precios sumamente baratos todos los géneros confeccionados existentes en dicha casa.

## NO EQUIVOCARSE

Calle de Brosa núm. 40.

## Ganga.

Se vende un billar nuevo, á precios convenientes; para sus inferiores calle del Estanco, núm. 3 principal.

## COMPAÑÍA CATALANA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 20 de cada mes para

## PUERTO-RICO Y HABANA

con escala en Mayagüez, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Para dichos puntos saldrá el 20 de Febrero el vapor español

## CASTILLA.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y trasbordo en dicho punto es de cuenta de la Compañía.

Se despacha en Palma—plaza Copiñas,  
núm. 5, entresuelo.

## CENTRO FARMACÉUTICO.

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado repartir en la sesion ordinaria celebrada por la junta general de accionistas, el día 31 de Enero del corriente año.

Palma 4 Febrero de 1882.—P. A. de la J. de G.—José Martí, Secretario.

En el sorteo de obligaciones verificado el día 31 de Enero último, han resultado amortizadas las que llevan los números 10, 15, 24, 29 y 38. Cuyo pago queda abierto al público, y el de los intereses que faltan por amortizar.

Palma 5 de Febrero de 1882.—P. A. de la J. de G.—José Martí, Secretario.

## NUEVA FÁBRICA DE PIANOS

## VIRTH

AURORA 11 BARCELONA.

Estos incomparables pianos pueden ofrecerse al público á

## 7 DUROS MENSUALES.

Grandes rebajas al contado.  
Único representante en esta, Antonio Alés,  
Estanco 3.

## Anuncio

Comedias mallorquinas de D. Bartolomé Ferrá y Perelló.—Nueva edicion económica. Véndense en la librería de D. Juan Umbert, Santa Eulalia 13.

## TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL

DE

D. PEDRO CASANOVAS Y RIQUE.

Con sujecion á los pliegos de condiciones que obran en poder del corredor ó subastador D. Juan Pons se venden en pública subasta extrajudicial una casa situada en esta Ciudad y señalada con los números 16, 18, 20, 22, 24, 26 y 28 de la Rambla 29, 31, 33 y 35 de la calle del Real y el predio llamado Trinidad de Oriente ántes Son Perot situado en el término municipal de Buñola. Dichas fincas pertenecientes á la indicada testamentaria serán rematada: al mayor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de la misma testamentaria.

Los remates se verificarán en la plaza de Cort quedando señalado para el día de la casa el día quince de Febrero próximo á las siete de la noche y para el del predio el día diez y ocho del referido mes á la misma hora.

Para más pormenores dirigirse al abogado D. Juan Cerdó (Miñonas 13) de 10 á 12 de la mañana.

## DEPÓSITO

DE CABALLOS SEMENTALES DE LAS BALEARES.

La monta de Yeguas por los caballos padres de este establecimiento tendrá principio el día 1.º de Marzo próximo en las paradas de Manacor, La Puebla y esta capital; y el día 2 en la de Mercadal de la Isla de Menorca.

Lo que de orden de la Exma. Diputacion anuncio á los ganaderos para su conocimiento, advirtiéndoles que la monta será gratuita como en los años anteriores.

Palma 13 de Febrero de 1881.—El Director, Gabriel Martorell.

## REAL ACADEMIA

de Medicina y Cirujía de Palma.

Esta Academia vacunará gratuitamente en Montesión el viernes proximo, 17 de los corrientes, á las cuatro de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Palma 15 Febrero 1882.—El Secretario de gobierno, Domingo Escafi.

Palma de Mallorca.—Imprenta de M. Roca.

## EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Pas d'en Quint, 10, Principal.

Publica, en distintas secciones, cuanto se refiere al movimiento político y comercial en todas las naciones, destinando especial atencion á los asuntos de España. A las necesidades de la Agricultura y Comercio dedica exclusivamente dos páginas semanales, y otras dos al movimiento literario de nuestra patria. Como aliado de la prensa unida publica diariamente los partes telegráficos de la Agencia Fabra.

Procura dar toda la extension posible á su Crónica local; y mientras las necesidades del correo lo permitan, sostiene el interés de sus lectores con noticias interesantes y amena lectura.

Su precio 1'25 pesetas al mes en toda España.